

## **FICHE 44 – COMMENT FAVORISER L'ATTENTION DE NOS ÉTUDIANTS ET ÉTUDIANTES?**

Ce qui rend notre enseignement plaisant c'est de sentir nos étudiants et étudiantes être intéressés par notre matière. L'intérêt peut être suscité de différente façon et vous avez sûrement remarqué avec l'expérience que cet intérêt est impermanent et nous devons rafraîchir régulièrement nos cours pour le maintenir. C'est pour cette raison que j'ai décidé de faire un atelier pour aller chercher de nouvelles idées pouvant nous inspirer dans notre quête du cours motivant et dynamique.

### **Idées ressorties par la communauté de pratique**

#### **Trouver des stratégies amusantes qui consomment peu d'énergie et qui activent la classe**

- 1- Test surprise formatif sur la matière vu la semaine avant
- 2- Cinq minutes de jeu-questionnaire oral (séparer la classe en deux groupes et faire une compétition qui répond en premier)
- 3- Réactiver les connaissances de la semaine tableau et faire une rétrospective de ce qui a été retenu pour que les étudiants et les étudiantes voient leur progression
- 4- Choisir un étudiant ou une étudiante pour expliquer un concept ou un élément vu en classe (celui-ci peut expliquer ce qu'il a compris à ces collègues)
- 5- Faire des changements dans l'ordre du déroulement du cours (exemple : interchanger les exercices versus la théorie et vice versa)
- 6- Utilisez la stratégie de groupe d'experts (faire des groupes de travail sur des sujets et demander aux équipes d'expliquer la matière)
- 7- Construire un guide d'examen en classe avec les étudiants et les étudiantes
- 8- Trouver des stratégies pour faire bouger la classe (micropause exercice et étirement, utilisez une petite balle pour répondre aux questions, exemple : celui qui l'attrape répond et lance la balle au suivant)
- 9- Utiliser différents moyens pour réveiller la classe (musique, jeu, mise en situation, simulation, etc.)

10- Offrir des prix pour les gagnants, par exemple prix réaliste de leur projet et prix dynamiste pour les présentations orales.

Je remercie les participants et participantes pour leur générosité et leur dynamisme à trouver des pistes de solutions. Sans vous, la communauté n'existerait pas.